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« Qui enverrai-je ? Qui ira pour 
nous ? Me voici, envoie-moi ! » Isaïe 6, 1-8 

 
 
 
 
 

Musique : Yatal, Ticket en main, « Mon Fils », plage 10. 
 

Accueil Bienvenue à toi qui t’es levé tôt ce dimanche matin, à toi qui écoutes cette émission en podcast ou qui es tombé sur cette émission totalement par hasard. Bienvenue pour ce temps de prière et de lecture de la Bible.  Nous allons cheminer ensemble avec le prophète Esaïe, qui, il y a 2700 ans environ, a vécu une expérience tout à fait similaire à celle que les chrétiens protestants vivent dans leur culte le dimanche matin. L’expérience qu’a vécue ce prophète nous la lisons dans la Bible, au livre d’Esaïe, dans les 8 premiers versets du chapitre 6. Notre lecture se fera pas à pas, et sera ponctuée de prières et de musique. Nous commençons avec les quatre premiers versets. 
1L'année de la mort du roi Ozias, je vis le Seigneur assis sur un trône très élevé ; le bas 
de son vêtement remplissait le temple. 2Des séraphins se tenaient au-dessus de lui ; ils 
avaient chacun six ailes : deux dont ils se couvraient la face, deux dont ils se couvraient 
les jambes, et deux dont ils se servaient pour voler. 3Ils s'appelaient l'un l'autre et disaient 
: Saint, saint, saint est le Seigneur (YHWH) des Armées ! Toute la terre est remplie de sa 
gloire ! 4Les soubassements des seuils frémissaient à la voix de celui qui appelait, et la 
Maison se remplit de fumée. 

 
Louange Je vous invite maintenant, à prendre un moment de prière, Seigneur, me voici devant toi, et comme Esaïe je contemple combien tu es grand et toutes les choses admirables que tu nous donnes. Pour toutes ces choses, je veux te dire merci. Pour la beauté de notre monde, Pour la nourriture sur notre table Pour la joie que nous procurent nos amitiés, Pour ta parole qui nous fait grandir et nous montre un chemin de vie, Merci, Seigneur ! Eternel, tu es si grand. Et pourtant tu t’es fait proche de nous en envoyant ton fils Jésus-Christ par amour pour nous. Par sa venue, tu nous offres une vie qui a du sens, une vie qui vaut la peine d’être vécue, Merci, Seigneur ! car tu nous renouvelles ta confiance en nous chaque jour. Merci pour ta présence et pour ta paix. Amen  



Musique : Album Lumière du monde, Première Partie 2013, Yahweh. 
 Alors je dis : 
Quel malheur pour moi ! Je suis perdu, car je suis un homme aux lèvres impures, 
J’habite au milieu d'un peuple aux lèvres impures, et mes yeux ont vu le Roi, le SEIGNEUR 
(YHWH) du monde ! 
 
Repentance Je vous invite à la prière. Seigneur, en admirant combien tu es grand et merveilleux, je prends conscience de ma faiblesse. Je le sais et tu le sais, mes lèvres sont impures ; Impures car trop souvent il en sort des paroles mensongères, des paroles blessantes ou encore des paroles futiles plutôt que des paroles de vérité et d’amour. Pardonne-moi pour ces mots et ces gestes qui m’éloignent de toi. Seigneur ! Ma culpabilité, mes doutes et mes souffrances sont si lourds à porter. Et si souvent je cherche à m’en libérer par mes propres efforts, avec des recettes du bonheur toutes faites, en achetant toutes ces choses dont je n’ai pas besoin ou en m’enfermant dans le déni plutôt que de me tourner vers toi ! Seigneur, je le sais, toi seul peux alléger mes fardeaux, toi seul peux me libérer de mes captivités, toi seul peux me donner la paix véritable. Seigneur, aide-moi à reconnaître que dans tous les aspects de ma vie, j’ai besoin de toi. Car toi seul es le chemin, la vérité et la vie, Amen.  
6Mais l'un des séraphins vola vers moi, tenant à la main une braise qu'il avait prise sur l'autel, 
avec des pincettes. 7Il toucha ma bouche et dit : Ceci a touché tes lèvres : Ta faute est enlevée, 
Ton péché est expié. Pardon 
 Le Seigneur met sur nos lèvres une braise qui brûle notre péché. Il fait partir en fumée nos fardeaux et nos entraves. Par son pardon et son amour, il nous libère et nous offre un chemin de vie nouveau. Amen  
Musique : Héritage, Cantiques et Hymnes vol. 2, J’ai l’assurance, plage 8. 
 Volonté de Dieu 
8 « J'entendis le Seigneur qui disait : Qui enverrai-je ? Qui ira pour nous ? » 
 
Illumination Avant de méditer sur notre lecture, je t’invite à prendre un moment pour prier : Seigneur Dieu, tu te demandes qui envoyer et qui marchera pour toi. Puisque tu me veux en mission, puisque tu me veux à ton service, Envoie-moi ton Saint-Esprit afin que je puisse discerner ce que tu attends de moi. Que ton esprit souffle, Seigneur, afin que ces vielles écritures puissent devenir pour moi ta parole et que tu puisses me faire entendre ton appel. Et ainsi comme Esaïe je pourrais répondre : « Me voici, envoie-moi1 ». Amen. 
 Prédication Nous allons maintenant méditer sur le texte d’Esaïe avec lequel nous avons cheminé. Pour résumer, Esaïe a eu une vision, il voit Dieu sur son trône, entouré de créatures célestes, et face à cette vision, Esaïe va avouer ses fautes et être purifié. Le passage qui a retenu mon attention en particulier, c’est ce qu’Esaïe va dire juste après cela, au verset 8 que je relis : « J'entendis le Seigneur qui disait : Qui enverrai-je ? Qui ira pour nous ? Je répondis : Je 
suis là, envoie-moi ». 1 Esaïe 6. 8b 
 Cette petite phrase est peut-être le plus grand acte de foi qui nous est raconté dans toute la Bible. Cela demande une sacrée dose de foi car Esaïe n’a à ce moment-là aucune idée d’où Dieu veut l’envoyer, ni pour quoi faire. Peut-être Dieu allait-t-il l’envoyer à des milliers de 



kilomètres de chez lui ? Peut-être allait-il l’envoyer affronter des dangers mortels et toutes sortes d’épreuves ? Esaïe n’en sait rien, et pourtant il se porte volontaire. On dit souvent, et à juste titre qu’il faut toujours lire attentivement les petites lignes en bas d’un contrat avant de le signer pour savoir exactement ce en quoi on s’engage vraiment et ne pas avoir de mauvaises surprises. Ce que fait Esaïe, ici, c’est qu’il signe son contrat de travail sans même l’avoir lu, ni les gros, ni les petits caractères. Avouez que cela demande une confiance absolue dans son employeur de s’engager comme cela, à l’aveugle. Et nous allons voir que nous aussi, qui que nous soyons, quel que soit l’endroit où nous nous trouvons, nous pouvons aussi nous placer devant Dieu et lui dire : 
« Me voici, envoie-moi ! » Mais nous n’avons pas besoin de vivre une expérience spirituelle aussi forte qu’Esaïe pour entendre la voix du Seigneur et répondre à son appel. On peut voir dans la Bible que Dieu a appelé des personnes à le servir de plein de manières différentes. On lit qu’il peut arriver que Dieu s’adresse à des hommes et à des femmes en leur parlant, de manière très directe. Il peut aussi arriver qu’il envoie des messagers pour parler à sa place. Il peut aussi faire connaître sa volonté aux humains par des visions ou des rêves, c’est-à-dire des images mentales, un peu fantaisistes, qu’il s’agit ensuite de décrypter. Ou encore, la volonté de Dieu peut se manifester par l’intermédiaire d’autres personnes, comme vous et moi. Une des grandes convictions que l’on peut tirer de la Bible, c’est que Dieu parle aux humains, il le fait constamment et de plein de façons différentes. Il se peut qu’aujourd’hui encore, Dieu nous parle de la manière dont il s’est adressé aux personnages de la Bible. Mais il y a certainement beaucoup de chance que l’on fasse cette expérience, en priant, en lisant la Bible, en écoutant de la musique ou bien au hasard d’une rencontre ou d’une conversation. Il se peut, même, qu’on entende son appel en allant à l’église un dimanche matin ! Dieu peut utiliser toutes les manières possibles pour se faire connaître à nous. Peut-être qu’en m’écoutant, vous vous dites que vous n’avez jamais vraiment ressenti un appel particulier à servir Dieu, que vous ne l’avez jamais entendu s’adresser à vous d’une manière ou d’une autre, que ce soit dans vos prières, vos lectures bibliques, vos pensées. Et bien sachez-le, votre cause est loin d’être perdue car l’exemple de la vocation d’Esaïe que nous avons lu peut vous être d’une grande aide. L’exemple d’Esaïe a quelque-chose de tout à fait unique par rapport à tous les autres prophètes auxquels Dieu va s’adresser de manière directe ; Esaïe, lui, se porte volontaire. Il dit : Me voici, envoie-moi. Et si vous n’avez jamais pu discerner ce que Dieu attend de vous, c’est sûrement la meilleure des prières que vous pouvez faire. Peut-être que comme Esaïe vous faites l’expérience de la présence de Dieu dans votre quotidien ou dans la prière, peut-être que, comme Esaïe, vous avez déjà vécu l’expérience de vous repentir et de recevoir le pardon. Peut-être qu’une prochaine étape pourrait être, comme l’a fait Esaïe, de vous tourner vers Dieu et de lui dire : « Me voici, envoie-moi ». Et je pense que c’est la manière la plus certaine 
qu’il vous fasse connaître ce qu’il attend de vous. Au fond, la manière la plus sûre pour entendre ce qu’il a à nous dire, c’est d’être prêts à faire ce qu’il nous dira. Si Esaïe avait fait une prière du type : « Me voici, dis-moi ce que tu aimerais que je fasse, je pèserais le pour et le contre, et éventuellement je ferais ce que tu attends de moi », je pense qu’il y aurait eu de grandes chances qu’en retour il n’ait rien entendu du tout. C’est exactement l’expérience que va faire un autre prophète, appelé Samuel qui, alors qu’il est couché va entendre à quatre reprises la voix du Seigneur qui lui dit « Samuel, Samuel, Samuel ». Mais c’est seulement au moment où Samuel va répondre « Parle, 
Seigneur, ton serviteur écoute. » que Dieu va lui révéler ce qu’il attend de lui. Encore une 
fois, si Samuel avait répondu : « parle-moi Seigneur, et en fonction de ce que tu me demanderas, je serai éventuellement ton serviteur » l’histoire se serait sûrement terminée là. Cela vaut donc vraiment le coup de se tourner vers Dieu avec la volonté de le servir, et je suis convaincu qu’il répondra à chaque personne qui se tourne vers lui dans cet esprit. Et ce dont je suis d’autant plus convaincu, c’est que, ce qu’a entendu Esaïe, c’est-à-dire la voix de Dieu qui se demande : « Qui pourrai-je envoyer ? Qui ira pour moi ? » Nous pouvons 



l’entendre également, car cette question, Dieu ne cesse de se la poser depuis l’aube de l’humanité.  Je suis aussi convaincu que, tout comme Dieu a appelé Samuel par son prénom, il y a des milliers d’années, si nous tendons l’oreille nous pouvons aussi entendre cette même voix qui nous appelle par notre prénom, sans relâche, et qui attend que nous lui répondions : « Parle Seigneur, ton serviteur écoute ».  
 
Musique : Esprit Swing, “Go down Moses”, plage 3.  
« Me voici, envoie-moi » Comme nous l’avons vu, cette parole qu’Esaïe adresse à Dieu et 
que nous pouvons dire à notre tour, est une prière qui demande une certaine dose de foi car elle peut changer notre vie à jamais. Peut-être que Dieu nous demandera de tout quitter et de partir à l’autre bout du monde, peut-être qu’il nous demandera d’arrêter de faire quelque-chose que l’on fait depuis des années, peut-être que ce qu’il attend de nous c’est d’aller vers les personnes vers lesquelles nous aurions le moins envie d’aller. Et pourtant, cela en vaut la peine ! Cela en vaut vraiment la peine pour au moins trois raisons :  -La première raison, c’est que les projets que Dieu a pour les gens qu’il appelle, sont bons. Dieu est bon, il est amour et les projets qu’il a pour chacun de nous sont nécessairement de bonnes choses, pour les autres, pour notre entourage, pour notre société, mais aussi pour nous-mêmes. -La deuxième raison, c’est que si Dieu nous demande de faire quelque-chose, c’est que nous en sommes capables, c’est que nous en avons les moyens. Il ne nous demandera jamais de faire quelque chose que nous ne puissions pas faire. Par exemple, il y a peu de chance que Dieu vous appelle à rejoindre une chorale d’Eglise si vous êtes sourds comme un pot, il y a peu de chance qu’il vous demande de donner 5000€ à une association si vous êtes à découvert tous les mois. Dieu nous connait parfaitement, totalement, il sait quelles sont nos ressources, nos qualités, nos faiblesses, il connait même le nombre exact de nos cheveux, nous dit Jésus dans l’évangile de Matthieu. Si Dieu nous demande de faire quelque chose, nous pouvons lui faire confiance car il sait bien mieux que nous-mêmes si nous en sommes capables. Très souvent, c’est ce sentiment qui nous empêche de réaliser ce que Dieu attend de nous. Et nous avons des tas d’exemples dans la Bible de personnes qui ont eu la réaction de  dire : « je ne suis pas la bonne personne, je n’en suis pas capable2 3» lorsque Dieu les a appelées. Je pense qu’on s’est tous un jour dérobé à agir et faire le bien autour de nous pour ce genre de raisons. « Je suis trop vieux, je suis trop jeune, je n’ai pas le temps, je n’ai pas assez de connaissances, pas assez de charisme, pas assez de patience, je ne suis pas assez fort, etc. etc. Un exemple très fort dans la Bible, c’est lorsque Dieu demande à Moïse d’aller parler au pharaon d’Egypte, et Moïse va lui répondre : « Pardon mais je ne suis pas un homme à la 
parole facile, j’ai la bouche et la langue lourdes […] je t’en prie, envoie quelqu’un d’autre, qui tu 
voudras4 ! » Cette attitude ça ne vous rappelle pas quelqu’un ? Ça ne vous rappelle pas… nous tous ? Le coup de « envoie plutôt quelqu’un d’autre ! » Combien de fois, ou plutôt, combien de fois par jour, est-ce que cela nous est arrivé de sentir qu’il y a une chose bonne qui doit être faite et plutôt que de la faire nous-mêmes, on se dit : quelqu’un d’autre devrait le faire. Très souvent, notre attitude c’est de considérer que ce quelqu’un d’autre, ce sont les pouvoirs publics. Un pauvre a besoin d’aide ? C’est à l’état de s’en occuper. La ville est salle ? C’est à la mairie de s’en occuper. Etc. etc. Et bien devinez quoi ? Si nous sentons qu’il serait bon qu’une chose soit faite ou qu’une parole soit dite et bien c’est certainement que Dieu souhaite que ce soit nous-mêmes qui le fassions, et pas un autre. Mais attention, je ne dis pas que ce genre de pensée soit totalement illégitime, il faut comprendre ce pauvre Moïse ! Avoir des problèmes d’élocution quand Dieu lui demande d’aller parler aux Egyptiens, on peut comprendre qu’il sente qu’il y a une erreur de  casting ! Mais pourtant, si Dieu le lui demande, à lui, comme nous l’avons vu, c’est bien 



qu’il en est capable, d’ailleurs on dira de lui plus tard qu’ « il était puissant en paroles et en 
actes » -La troisième bonne raison de nous tourner vers Dieu et de lui dire : « Me voici,  
envoie-moi », c’est que lorsque Dieu nous demande de faire quelque chose, d’aller quelque 
part pour lui, il nous promet son aide. C’est la promesse qu’il a faite à toutes les personnes qu’il a envoyées, et il a toujours tenu cette promesse : Un peu plus tard, dans le récit d’Esaïe, Dieu lui dira : « Ne crains rien, car je suis avec toi ; 
Ne sois pas inquiet, car je suis ton Dieu; Je te fortifie, je viens à ton secours, Je te soutiens6 » ; et en effet, il lui est toujours venu en aide. Lorsque nous faisons sa volonté, nous ne sommes pas seuls car il est avec nous. Nous ne sommes pas seuls également, parce qu’il y a les autres, et c’est bien à cela que servent les Eglises, à être entouré de frères et de sœurs pour nous soutenir ! Si vous pensez avoir reçu un appel de la part de Dieu, vous avez des personnes, une famille à qui confier ce que vous avez reçu, pour vous aider à discerner dans la prière et avec les Ecritures si c’est une parole qui vient bel et bien de Dieu, pour vous aider à répondre à votre appel, et pour prier pour vous. S’il y a des chances qu’en vous mettant au service de Dieu, vous receviez l’appel à le servir à l’autre bout du monde, il y a tout de même beaucoup plus de chance qu’il vous appelle près de chez vous, si Dieu a besoin de réaliser une œuvre en Inde, il va certainement appeler quelqu’un qui se trouve sur place plutôt que quelqu’un qui se trouve en France ! Il y a finalement beaucoup plus de chance qu’il vous appelle à le servir là ou vous êtes, à votre travail, dans votre famille, dans votre groupe d’amis, dans votre quartier, dans votre Eglise, si vous en fréquentez une. Dieu ne cesse de se demander qui il pourra envoyer, il ne cesse de nous appeler, qui que nous soyons, quelles que soient nos ressources. C’est tous les jours que nous pouvons nous mettre devant lui et lui dire « Parle-moi 
Seigneur, ton serviteur écoute », et d’une manière ou d’une autre il nous répondra. Il nous 
donnera peut-être de toutes petites choses à faire ou bien de grandes choses qui changeront notre vie pour toujours. Mais cela en vaudra la peine, parce qu’il sait ce dont nous sommes capables, et qu’il sera avec nous pour nous donner son aide. Alors, osons nous tourner vers lui et disons-lui avec confiance : Seigneur, « Me voici,  
envoie-moi » Amen  
Musique : Esprit Swing, « Confie à Dieu ta route », plage 7. 
 
Intercession Je vous invite à prier : Seigneur Dieu, je te remercie pour tous ceux que tu as appelés depuis l’aube de l’humanité et qui ont répondu à ton appel. Merci pour tous ceux qui ont fait entendre ta Bonne Nouvelle sur toute la surface de la terre, parfois au péril de leur vie. Merci pour ce que tu as accompli en eux et dont nous bénéficions aujourd’hui. Je te remets dans ma prière toutes les personnes qui sont à ton service partout dans le monde, pour que tu les gardes et que tu les fortifies dans leur vocation. Je te prie pour ceux et celles qui annoncent ta Parole sur toute la terre, dans les Eglises, dans leur entourage, dans leurs familles. Continue de les inspirer par ton Esprit et donne-leur de trouver les mots justes pour parler de toi et te faire connaître. Je te prie pour toutes les personnes qui, à ton appel se sont mis au service des personnes les plus vulnérables, pour tous ceux qui, par des paroles et des gestes sont des instruments de ta paix et des témoins de ton amour. Affermis-les dans leur vocation, continue de les encourager et de les inspirer à te servir joyeusement et fidèlement, là où ils se trouvent. Je te prie pour toutes les personnes qui ne te connaissent pas encore, et pour ceux qui ne savent pas comment te servir. Ouvre leurs cœurs, leurs yeux et leurs oreilles afin que ta volonté se fasse connaître à eux. Je te dis à présent la prière que tu as enseignée à ceux qui marchent à ta suite : Notre père, qui es aux cieux, Que ton nom soit sanctifié 



            MEDITATIONS RADIODIFFUSEES - France Culture le dimanche à 8h30  
Texte de l’émission : 6 timbres ou 4 € Fédération protestante de France Service Radio – 47 rue de Clichy – 75009 PARIS 
Tél. : 01.44.53.47.17 – email : communication@federationprotestante.org 

Que ton règne vienne, Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel Donne-nous aujourd’hui notre pain de ce jour, Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi, à ceux qui nous ont offensés Ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous du mal, Car c’est à toi qu’appartiennent, Le règne, la puissance, et la gloire Aux siècles des siècles, Amen   Envoi et Bénédiction Ecoute ! Le Seigneur t’appelle à son service Il sera avec toi, il te bénit et il te garde, Il fait resplendir sur toi son visage et t’accorde sa grâce Il tourne sa face vers toi et te donne sa paix Amen   
Musique : Héritage, Cantiques et Hymnes vol. 2, « Entre tes mains j’abandonne », plage 1. 
 
 


